

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

**Herausgeber:** Aînés

**Band:** 20 (1990)

**Heft:** 2

**Rubrik:** L'animal cet inconnu

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



**La girafe, miracle vasculaire.** Son sang doit monter à 6 m au-dessus du sol alors que son cœur n'est qu'à mi-hauteur. Aussi sa pompe cardiaque est-elle énorme: 60 cm de long et quelque 12 kg pour propulser 60 litres de sang à la minute. Quant à son réseau vasculaire cérébral, il est conçu pour amortir l'afflux du sang au cerveau lorsqu'elle incline la tête. Ce qu'elle fait le plus rarement possible car elle broûte les cimes des arbres et dort la tête en l'air (ou affalée au sol, le cou recourbé en arrière, menton touchant terre, pendant les 20 minutes de son sommeil profond). Elle boit très peu souvent mais, pour ce faire, elle écarte ses pattes avant pour abaisser son cœur. Elle ne connaît pas les «jambes lourdes» du fait de la qualité de ses vaisseaux, de son sang et de la peau de ses pattes qui joue le rôle de bas de confection. La girafe marche l'amble (en soulevant les deux pattes d'un même côté), mais elle galope comme un cheval et son rythme cardiaque s'élève alors à 170 pulsations à la minute, tandis que sa pression artérielle atteint des sommets explosifs. La girafe est hypertendue et heureuse de l'être, note «Canal Press», l'organe d'une firme pharmaceutique spécialisée dans... les hypertenseurs.

**RENÉE VAN DE PUTTE**  
**L'ANIMAL**  
**CET INCONNU**

**Les renards anglais.** Ils sont 250 000 (2000 rien qu'à Londres) à être menacés par la rage. Celle-ci pourrait leur être transmise par l'un de leurs mets favoris: les rats infiltrés dans le tunnel sous la Manche.

**La propreté du chiot.** Les cris, le nez dans le pipi, la tape sur les fesses, ne veulent pas dire, pour un tout petit chien, que ce qu'il vient de faire est répréhensible. Mais plutôt que l'arrivée d'un humain peut être désagréable — surtout s'il s'est passé un certain laps de temps entre les deux événements. Pour lui, être propre, c'est ne pas salir l'endroit où il dort. Aussi faut-il lui enseigner avec douceur notre notion de la propreté, en le plaçant au bon endroit dès son réveil, après ses repas et dès qu'il se met à flairer, tourner, s'accroupir. Une fois qu'il s'est exécuté, le féliciter gentiment.

**Drame chez les tortues du désert.** Elles sont mortes par milliers dans la région de Las Vegas, victimes d'un asthme mystérieux. Les autorités ont décidé de protéger l'environnement de ces «gopherus agassizii» qui s'enfouissent dans le sable du désert pour se protéger de la chaleur et se servent de

leur vessie pour préserver l'eau provenant de leur nourriture végétale. En bonne santé, la tortue du désert peut vivre 80 ans. Mais les promoteurs immobiliers transforment le désert en «florissantes» cités, fatales aux tortues.

**La bête du Gévaudan est revenue.** Un original de 67 ans, Gérard Ménatory, chef d'une bande de 36 loups, a décidé d'élever ces bêtes en liberté sur le lieu même où, il y a des siècles, on se déguisait en loup pour piller et tuer. La réhabilitation du loup en Lozère semble en bonne voie. Et l'on vient du monde entier pour constater que, bien élevé, il est sans danger.

**Pluies jaunes en Asie.** Dans certaines zones de combat de cette région tropicale où le refroidissement est particulièrement difficile, d'énormes essaims — on a dénombré jusqu'à 20 000 abeilles géantes — s'allègent et perdent de la chaleur et libérant en masse leurs excréments.

**Braves vaches d'Ecosse.** La pollution créée par les raffineries du Havre avait eu raison des vaches normandes de Brotonne, près de Tancarville. Plus robustes, des vaches chevelues venues d'Ecosse occupent les territoires désertés et prolifèrent en fertilisant le sol, ce qui attire de nouveau les insectes et les oiseaux dont les cigognes et les grues.

R.V.P.

## Un jeune

PIERRE LANG

### PLUMES POILS & CIE

Photo Luc Debraine.

Voir un poulain courir dans le pré, virevolter autour de sa mère et se cabrer de plaisir est certainement l'image parfaite du bonheur. Et si l'on pouvait lire dans les yeux de la jument, on y lirait certainement toute la fierté d'avoir engendré un tel rejeton, ce cheval en devenir que turfistes et éleveurs appellent un «produit»! Terme péjoratif à mes yeux, même s'il définit pourtant bien ce qu'est un jeune animal astreint par l'homme à la domestication.

Au terme de onze mois de gestation il fait son entrée dans le monde, touchante petite chose tentant maladroitement de se tenir sur 4 jambes qui se dérobent sans cesse sous le poids du corps. Et les hommes, qui assistent généralement la mère en ces circonstances se sont tout d'abord empressé de rompre ce cordon ombilical pendant lamentablement sous son ventre... Et avant de pouvoir vraiment téter sa mère, il a dû se contenter